

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 14 DE MARZO DE 1905

NÚMERO 838

**MAURO R. FERNANDEZ**  
Médico y Cirujano  
Enero 7.

Despacha de 12 m. á 3 p. m  
En su oficina calle 4a. Sur,  
frente al Banco de Costa Rica

## El Noticiero

DIRECTOR: **Modesto Martínez**  
REDACTORES: **Modesto Martínez, Segundo Ispizú**  
ADMINISTRADOR: **J. Manuel Vega**  
OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,  
35 varas al Este de la Oficina Telefónica,  
Avenida 5ª, Oeste  
**Teléfono N.º 26**  
APARTADO 109

## LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N.º 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para pascos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 14 y 24, catafalcos, ataudes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atención órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.  
Enero 28. Im. A. LANDERGRÉN, Sucesor.

## El Almacén 'La Alhambra,

SOMBREROS DE PALMA

Acabar de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C<sup>as</sup>. Los hay de opas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

## Gran depósito de maderas

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL

— Garantizamos los precios más bajos de plaza —

ROHRMOSER HERMANOS

Febrero 11. Im

## Aviso Importante

PARA LOS EXPORTADORES DE CAFÉ,

LINEA DE VAPORES DIRECTOS A INGLATERRA, DE  
ELDERS AND FYFFES, LTD.

Ponemos en conocimiento de los señores exportadores de café que el llevado por el vapor "Greenbrier" que salió de Limón el día 18 de febrero próximo pasado lo entregó en Manchester, Inglaterra, el día 7 de marzo de 1905.

UNITED FRUIT COMPANY.—DIVISION DE COSTA RICA.

R. J. SCHWEPPE, ADMINISTRADOR.

Marzo 9. 67.

## Ferrocarril de Costa Rica

— AVISO AL PUBLICO —

Desde el primero de Marzo próximo en adelante, la tarifa de pasajes de y para las estaciones llamadas "de bandera" que figuran en el itinerario de primero de Julio de 1904, se computará del mismo modo que para las estaciones llamadas "de tarifa", es decir según el número de millas que representa la distancia exacta entre dos puntos, calculándose las fracciones como una milla completa.

El Cairo, Parismina, y El Hogar, en el Ramal de Guápiles, que no figuran en el Itinerario citado, se considerarán también como "Estaciones de bandera", para los fines de la nueva tarifa.

El mínimo será como hasta la fecha de 0.25 en primero clase, y de 0.20 en segunda, y se añadirá al valor del pasaje al impuesto de Beneficencia creado por Decreto n.º 7 de 26 de Setiembre de 1899.

por R. E. BRUNGER,  
Administrador,

A. MOREMO.

San José, 11 de Febrero de 1905. 10c. atl

## A V I S O

Dos pulidores nuevos marca "El San José" de la fábrica J. Gordon & Co. Un motor eléctrico de treinta caballos de fuerza, pudiendo también emplearse como Dinamo para seiscientos luces.  
VENDEN: HTE. TOURNON & Co. Marzo 7. Im. alt.

## Límites entre

Costa Rica y Panamá

Sabido es que se halla ya arreglado el asunto límites entre Costa Rica y Panamá y firmado el respectivo tratado "ad referendum".

El tratado no ha merecido la aprobación de la opinión pública en el Istmo. La prensa de allí, á la llegada de nuestra Legación, atacó á esta alarum, manifestando que en la litia pendiente debía estarse en un todo de acuerdo con el laudo Lobet.

El Concejo cantonal protestó, protesta á la que replicó el ministro de Gobernación y Relaciones Exteriores. Hé aquí los documentos, los que no hemos podido dar antes á la publicidad por falta de espacio:

RESOLUCIÓN  
aprobada unánimemente por el Concejo Municipal en sesión ordinaria de 27 de Febrero de 1905.

El Concejo Municipal de Panamá, conociendo que el Poder Ejecutivo Nacional tiene el propósito de celebrar un acuerdo sobre límites definitivos de la República de Panamá con la de Costa Rica, y considerando: que esos límites los fijó por modo indistinto y de manera satisfactoria el laudo 6 sentencia del Presidente de la República Francesa, de 11 de septiembre de 1900, con facultad plena para ello; que la Carta fundamental, expedida por la Convención Nacional, el 13 de Febrero de 1904, demeró—de conformidad con aquel laudo—el territorio de la República; y traduciéndose de la voluntad de sus componentes; resolver:

Consignar en el acta de este día el concepto de que todo acuerdo que no tenga por único y exclusivo fin obviar la manera de darle cumplimiento del y exacto al laudo mencionado y acatar el precepto constitucional, es atentatorio de la soberanía nacional y anula y desvirtúa el reconocimiento de los derechos de la Patria.

La Municipalidad estima, además, y así lo declara, que si se impusiera silencio sobre asunto de tanta importancia y trascendencia, cometería acto de deslealtad de que, con sobrada razón, le tomaría cuenta la Historia.

Publícase en hoja volante y comuníquese al Poder Ejecutivo.

Dada en Panamá, en el salón de sesiones del Concejo Municipal, á los veintidós días del mes de Febrero de mil novecientos cinco.

El Presidente.—Ciro L. Urrutia.—El Secretario.—Juan B. Sosa.

República de Panamá.—P. E. Nacional.—Secretaría de Gobierno y Relaciones Exteriores.—Departamento de Relaciones Exteriores.—Número 1131 V.—Panamá, marzo 1.º de 1905.

Señor: El Excelentísimo señor Presidente de la R. P.ública se ha impuesto de la resolución municipal de fecha 27 del mes próximo pasado que Ud. como Presidente de esa Corporación me ha trascrito y la cual tengo instrucciones para contestar.

Desde luego, la citada resolución del Ayuntamiento constituye un vto de censura al Poder Ejecutivo, lo que está expresamente prohibido por el artículo 210 de la ley 149 de 1888 que dice:

"Artículo 210.—Es prohibido á los Consejos Municipales:

1.º—Dar votos de aplauso ó de censura á actos oficiales."

Y es además ofensiva, pues presuponé que la lealtad, el patriotismo y hasta la soberanía nacional residen tan sólo en un Concejo que se permite circunscribirse ó limitarse al Poder Ejecutivo lo que "inútil" y "exclusivamente" debe hacer en un asunto de límites cuya decisión diplomática le está encomendada á este alto Poder Público exclusivamente por la Constitución, por la ley y por el Derecho Internacional, y cuya conducta en tal materia sólo puede ser legalmente aprobada ó improbadá por el Poder Legislativo, que es el verdadero Representante de la Nación y que sin embargo ni en este país ni en ningún otro del orbe civilizado tiene derecho á conocer de una negociación diplomática antes de que haya sido suscrita "ad referendum."

El principio fundamental de la institución municipal consiste, y me voy precisado á decirlo al actual Concejo, por el dignísimo conde del distrito que en los asuntos locales debe asumir los Poderes Públicos de la Nación, lo que es inadmisiblemente por tanto, el Poder Ejecutivo se ve obligado á rechazar semejante pre-

tención. Calificar de "atentatorio contra la soberanía nacional y que envuelve desconocimiento de los derechos de la Patria" un tratado de límites "ad referendum", aun antes de haberse celebrado, por simples conjeturas ó malignas sugerencias, es extremar la pasión. Admitir que se limite y circunscriba al Poder Ejecutivo su acción legal por un simple Ayuntamiento que por muchos conceptos le está su subordinado, sería un proceder indigno de parte de un Gobierno que tiene la legalidad como base y como norma y que posee los medios suficientes para hacer respetar sus legítimas decisiones.

Si la Municipalidad continúa por el camino de exaltar y extraviar el criterio y el sentimiento público con intromisiones subversivas, ella sola será responsable y el Gobierno sabrá cumplir su deber.

En conclusión: Tenga especial orden del Excelentísimo señor Presidente para manifestarle que el Ejecutivo desconoce el derecho que se atribuye el Municipio de mezclarse en asuntos que no son de su incumbencia y da por terminado este desagradable incidente.—Dica guardado á la Municipalidad de la Guaymas.—Al señor Presidente del Concejo Municipal del Distrito Capital.—Presente.

## Temores

de revuelta en Guatemala

Leemos en la prensa de Nueva York: Telegrafían de San Francisco, California, fecha 19, que el vapor alemán "Denderah" llegó á aquel puerto, procedente de Centro América, con noticias de un gran agioto para Guatemala. Las noticias eran que en aquella república centroamericana era probable un alzamiento dentro de poco. En Tapachula, México, junto á la frontera, estaba reunido parte del ejército revolucionario, esperando los acontecimientos. Había 2,000 hombres bien armados é instruidos en un gran campamento, pasando por obreros, pero soldados en realidad, prontos para entrar en Guatemala y emprender hostilidades contra el Presidente Cabrera á la primera noticia.

Lo que fuere sonará.

## Crónica rápida

Un policía nos ha venido á suplicar que llamemos la atención del señor Administrador del Mercado para que ordene que el interior de aquel edificio sea mejor alumbrado, pues hoy por hoy es tan deficiente que fácilmente se puede cometer un robo. El policía tiene una buena razón, pero su celo y nuestra solicitud serán vanos si el establecimiento está alumbrado por la compañía del tranvía, la que está prestando un servicio que no puede ser peor. Empresa que más abuse del público que esa, es difícil de dar.

—Festigo ocular nos refiere que los policías ó pones encargados de entornar á los desgraciados que mueren en el hospital lo hacen de un modo que se compadecé poco con los sentimientos de humanidad que el estado, se nos dice, desde lo alto de la fosa y lo abandonado en el fondo, sea cual fuere la posición en que quede. Un poco más de humanidad, señores!

—Se ha presentado una peste en Talamanca, que hace verdaderos estragos entre los habitantes de aquellos lugares. El Gobernador de Limón ha enviado un médico y ha dictado otras medidas para contener el flagelo.

—El Gobernador de Limón ha solicitado la remoción del juez de policía de Matías.

—La municipalidad de Limón, que ya ha acordado dar el nombre de Vargas, en honor al que lo formó, don Balvanero Vargas, actual administrador de Aduana, al parque público.

—El Gobernador de Ajuieles tiene en proyecto establecer un gabinete de física y química.

—En la ciudad de Limón se mejorará el servicio de cartería.

—La Sociedad Nacional de Agricultura ha ce tiempo que no celebra reunión.

—Hace días un infeliz pasadero fué asaltado por unos desconocidos en el camino de Curridabat. Se llama Gerardo Garela. Como no llevaba dinero le hicieron nada los asaltantes. Hechos de esta naturaleza van sucediendo con bastante frecuencia.

—Puntarenas, 12.—Hoy á las 4.30 a. m. fundó procedente de San Francisco el vapor Norteamericano "Costa Rica". Pasajeros: Señora de Pezet y criada, A. Pineda é hijos, P. Johnston, doctor Richardson, P. Lorca, E. de Marchena, S. Gutiérrez, J. G. Cevalay, M. Villanueva, A. M. Fuentes, J. Ortega, M. Allore, Juan Alvano, E. Rodríguez, L. A. Guevara y G. Peña.

Limón, 10.—Antier á las 6.30 p. m. zarpó con destino á Nueva Orleans el vapor noruego "Ellis". Pasajeros: Ghas Gutter.

—Antier á las 7 p. m. zarpó con destino á Bocas del Toro la jancha "Vanguardia". Pasajeros: J. Douglas, A. Murray, J. Rickett y Percy Maduro.

—Ayer á las 2 p. m. zarpó con destino á Puerto Colombia el vapor inglés "Trent". Pasajeros: N. Sicard, F. Yade, J. Vásquez y F. Roca.

—Ayer á las 10.15 p. m. zarpó con destino á Manchester el vapor inglés "Miami". Pasajeros: J. Le Lacheur, J. Grygson y James Sheldon y señora.

### La Liga de Obreros y la presente lucha electoral

Ampliamos la reseña hecha en la edición última sobre la impetuosa acción efectuada como candidato por la Liga de Obreros.

Hace tiempo, medio año próximamente, algunos de los principales "leaders" que dirigen la asociación, vienen trabajando por darle color político con motivo de la actual campaña electoral. En cambio, otros miembros, no menos importantes que los primeros, han luchado con energía y empuje por que la asociación no levante bandera, no que por esto todos sus miembros quedarán en entera libertad para afiliarse y trabajar, fuera de la Liga, por el candidato de sus simpatías.

Pero los primeros triunfaron en un empeño y resolvieron consultar, en reunión general, con sus compañeros, para poner en elección el candidato entre los ya conocidos, que prestara más garantías a la clase obrera, así como al país en general, para afiliarse y trabajar por él.

Para el efecto se nombró una comisión con nuestra del presidente de la Liga, don Gerardo Matamoros, actual Director de la Imprenta Nacional, y dos caballeros más, encargados de elaborar un proyecto de programa, que sería presentado por el candidato favorecido, programa en el que se estipulaban los compromisos señalados por la Liga y que aquél debía cumplir en caso de que su triunfo llegara a ser un hecho.

La elección se iba a efectuar en la siguiente forma: había cinco libros destinados a cada una de las candidaturas, de las señoras Soto, Zúñiga Castro, González Viquez, Fernández y Gutiérrez. Los artesanos debían firmar en cada libro de conformidad con el candidato de sus simpatías y el que resultara con mayoría de votos, sería el favorecido con las simpatías de la Liga y todos sus miembros se obligaban a trabajar por el triunfo del elegido.

Como esta elección no se efectuó y no tuvo efecto por cuanto varios miembros de la asociación que no marchaban de acuerdo con tales procedimientos y que veían la desorganización de la Liga, si ésta en tales formas se avizaba al campo de la lucha política, se opusieron abiertamente a que se efectuara la elección y después de una larga discusión, se resolvió que la Liga de Obreros de esta ciudad no se imbuiría en asuntos políticos, dejando por separado la libertad de acción a todos sus miembros.

### Guerra ruso-japonesa

Tokio, 10.—Del Cuartel General japonés se ha recibido lo siguiente: En dirección de Sing chin nuestras fuerzas han estado atacando a las del enemigo desde hace varios días. Se nos hace obstinada resistencia, pero por fin, en dirección de Faeta, nuestra fuerza lo desalojó completamente a las 3 p. m. y se retiró al cerro de Nueve. Nuestra fuerza en la vecindad de Machutuan continúa la persecución hacia Phan san. En dirección de Shake, al Este y Sur de Mukden, seguimos al enemigo de la cueva del Hun. Emplazamos cañones de sitio y morteros en dirección de Diushantun, de donde bombardeamos Duskankan. Aquí la carnicería fue terrible, pues la población fue reducida a un estado de vital importancia para los japoneses, que nos avanzaron repetidas veces al asalto. Los rusos les desalojaron, pero por fin les desalojaron de la aldea después de una desesperada lucha mano a mano. Desde hace cuatro días no se ha dado sepultura a los muertos. El terreno está cubierto de rifles, bayonetas, casacaos y toldos. Los japoneses hicieron uso con éxito de granadas de mano. Sobre la guarnición del pueblo se concentró el fuego de 100 piezas de artillería. Una vez en posesión de la aldea, los japoneses apuntaron su artillería sobre la estación de Mukden.

Tokio, 11.—Anúnciase no oficialmente que la fuerza rusa al Oeste de Mukden se compone de dos cuerpos. Los japoneses destruyeron el ferrocarril y están empujando a los rusos hacia el Oeste por el camino de Mukden. Libránse en estos momentos gran combate a 6 millas al Norte del río Hun. Se han capturado todos los cañones de grueso calibre y mucha artillería de campo. Parece que los rusos se dirigen a Fhusan con el objeto de dirigirse al Norte. El combate continúa sobre las alturas al Norte de Fushan.

Nueo Chung, 11.—Se ha recibido aviso de que habiendo sido asediados de Mukden y Fushan y estando cortado el ferrocarril, los rusos se retiraron completamente demoralizados hacia las montañas del Noroeste. Cuerpos destacados se ocupan en construir trincheras con el objeto de atajar la persecución de los japoneses. Sería imposible para ellos mantener por muchos días más la resistencia, porque carecen de medios para proveer su proveduría en un país tan árido por donde están pasando. Se cree que intentarán alcazar Kirin, sito a 225 millas al Noroeste de Mukden, pero un cuerpo especial destacado de las fuerzas de Kanamura sobre el Yalu, amenaza cortarles el paso. Kiroki marcha al Noroeste empujando al ejército ruso hacia Nueo Chung. Los rusos las bajas sufridas por ambos ejércitos. El 16º cuerpo fué prácticamente aniquilado en Tatischekka.

San Petersburgo, 11.—Se ignora su la magnitud del desastre, pero se da crédito a las noticias más siniestras. Parece que está intermitiendo la comunicación con Mukden, pues desde ayer no se ha recibido noticia alguna. En otra fecha el general Biridenin que está al mando de la retaguardia se hallaba en una situación desesperada y la apertura de la red que se está tirando al rededor de Kuropatkin no pasaba de doce millas de ancho. Nada sino un milagro podrá haber salvado la situación. Lógicamente la suerte de los rusos es que No. 1º, no al Oeste del ferrocarril, sino al Este. Los ejércitos, están listos para arrojarse al través del camino de los rusos.

Los japoneses ocuparon Mukden a las 10 a. m. del viernes. El despacho de Oyama se lee como sigue: "Ocupamos Mukden a las 10 a. m. El movimiento envolvente que hemos estado ejecutando desde varios días, ha tenido un completo éxito. Continúan en varios puntos refu-

dísimos combates. Capturamos en Mukden gran cantidad de prisioneros y gran cantidad de armas y provisiones de cañón y boca.

San Petersburgo, 11.—Lo único que consuela a la prensa en ésta es que los rusos han sido vencidos por un enemigo maravilloso. Sea queja de la diplomacia que no incluía en el territorio de operaciones a, que está situado al Oeste del camino de los rusos, pues Oyama se apresuró de esto para llevar a cabo un omdo movimiento volador. Se critica mucho a Kuropatkin. El "Rus", sin embargo, al mismo tiempo que admite los defectos del jefe ruso como estratégico, insiste en que no se le debe echar toda la responsabilidad, porque la verdadera causa de la derrota es la burocracia, la cual es incapaz de una administración adecuada. Se critica toda la iniciativa que puedan poseer todos los hombres de que se forman los militares, mientras el sistema adoptado por el enemigo fuera militarmente inteligente.

París, 11.—Los miembros de la embajada rusa en ésta explican la retirada de Kuropatkin diciendo que forma parte de un plan previamente trazado. Dicen que la verdadera lucha se verificó en Harbin, donde los rusos concentraron gran fuerza. La ocupación de Mukden, sin embargo, por los japoneses se considera por el público en general como indicación de que ganaron un gran triunfo y que el revés sufrido por Kuropatkin pronto podrá trocarse en una victoria por los peritos franceses aseguran que la toma de Picta o de los japoneses corta prácticamente la retirada de Kuropatkin.

### Oficial

Se facilita al Promotor Fiscal para que lleve a cabo el remate, así por sea más de \$100,000 el monto de los edificios de la manzana del Hospital y terminado el período, saque a licitación los materiales de los mismos, bajo la base, en ambos casos de \$5,000.

—Solitudes de pensión a numerosos soldados de la campaña nacional.

### El desastre ruso

#### 60,000 prisioneros

London, 12. Según asegura el "Daily Mail", ya empezaron las negociaciones para el arreglo de la paz, pues el emperador de Rusia se ha manifestado dispuesto a negociar. Esto se ha comunicado al gobierno francés, quien a su vez lo ha hecho saber al gobierno británico, a fin de que los deseos del Czar lleguen a conocimiento del Mikado.

San Petersburgo, 12.—En un despacho fechado el 10 Kuropatkin avisa que la retirada del ejército es sumamente peligrosa, especialmente para aquellos cuerpos que se hallaban distante del camino del Mandarín. Los japoneses penetraron por los desfiladeros de la montaña con dirección a Tvan, amenazando nuestra tropa, pero gracias a los extraordinarios esfuerzos que se hicieron, nuestros ejércitos están a salvo.

San Petersburgo, 12.—Dice Kuropatkin en su último despacho al Emperador lo siguiente: "Estamos retirándonos. El enemigo acosa nuestros dos flancos. El segundo ejército, al mando de Biderding, sufrió más, tanto con respecto al número de bajas, como por el número de prisioneros. Se ignora qué cantidad de gente nos está rodeando. El ejército todavía está en peligro".

Mukden, 11.—El ejército de Oká, después de tremenda lucha, ocupó Sujaton, donde los rusos tienen su principal almacén de guerra. Cayó en poder de los japoneses enorme cantidad de provisiones de toda clase, incluyendo 6 millones de roubles. Los japoneses apresuraron sus movimientos, pues estaban resueltos a no omitir ningún paso que hubiera de darles el triunfo decisivo. Están confiados en el éxito de sus operaciones.

Mukden, 12.—Se ha recibido aviso de que el general Kanamura marcha a jornadas forzadas hacia el Norte con intención de cortar el paso de los rusos hacia Harbin.

London, 12.—En la Secretaría de Relaciones Exteriores se dice que no se confirma la noticia que publicó el "Daily Mail" de que se han entablado negociaciones de paz entre Japón y Rusia.

San Petersburgo, 12.—Se ha recibido informe de que Kuropatkin perdió 300 piezas de artillería de 60,000 trinitros y el mismo número de cajas. El príncipe de la familia imperial se puede juzgar por la respuesta del Gran Duque Vladimir cuando se le preguntó qué haría Rusia con la derrota de Kuropatkin: "Mandar al ejército", contestó.

Tokio, 11.—Se ha recibido un despacho del cuartel general del ejército en Sinking: "Nuestras fuerzas agotadas. Millares de rusos se encuentran en Panva, sito a ocho millas al Norte de Mukden. Kuropatkin se fué retirando en un estado miserable. No podemos averiguar el número exacto de sus fuerzas. Nuestra artillería e infantería mantiene sobre ellos un fuego nutrido que les hace causa terrible estrago. Nuestro destacamento de 4000 hombres, el 2º de los regimientos de élite de Han, entre Mukden y Fushan y llegó al río Pa, a 13 millas al Norte de Mukden. A la puesta del Sol, el destacamento estaba haciendo grandes estragos a los restos del ejército del enemigo. Mediante un desesperado asalto, nuestra fuerza logró meter una cañón, en la línea del río Pa y de ahí se dirigió al Norte formando así un cordón gigantesco al contorno de Mukden y embolsando así una considerable fuerza rusa. Los combates continúan reñidos, pues los rusos tratan de romper la barrera de hierro en que están encerrados. Se cree que el total de pérdidas en estas operaciones no bajará de 200,000. Si el ejército japonés logra cortar la vía de retirada entre Fushan y el paso de Tiá, solamente una pequeña fracción del ejército de Kuropatkin se escapará del desastre."

### Noticias diversas

Valparaiso, 11.—Informa la Junta de Sanidad de Plaguas que hasta el 3 del presente ha habido 103 casos fatales de plaga. No tiene ni suero desinfectante. La situación es extremadamente crítica. No quedan en la vecindad más

que unos 500 habitantes. Ayer hubo 12 casos fatales más. Hay 136 pacietas en el lazareto. No hay más que un médico-pató, pues los otros dos están enfermos.

Buenos Aires, 12.—La prensa comenta favorablemente la iniciativa tomada por el ministro de Estados Unidos en Panamá, quien ha ofrecido un premio de \$ 250 000 al mejor estudio referente al mejor método para promover buenas relaciones entre Estados Unidos y la América Latina.

San Petersburgo, 12.—Hoy, al amanecer, aconteció la explosión de una bomba en el hotel Bristol, que está contiguo al Hotel Inglaterra. La explosión hizo añicos a dueño de la bomba, quien era un individuo que llevaba el apellido de Maculloch y se llamaba Alfred Henry Maculloch. Todas las habitaciones adyacentes a la que ocupaba la víctima fueron desahucadas y fué muerto un ocupante de ellas: la esposa de un oficial. Son muchos los estropagos. La explosión se oyó por distancia de varias cuadras y causó tremenda sensación. No cabe duda que el individuo pertenecía a alguna organización terrorista. La fuerza de la explosión le arrancó a Maculloch las piernas del tronco y pringó las paredes y techos del cuarto con pedazos de carne y manchas de sangre. La policía, después de examinar el sitio, opina que Maculloch estaba cargando la bomba cuando aconteció la explosión. Ni en la Embajada británica ni en el Consulado se conoce a Maculloch. Se cree que no era súbdito inglés. La bomba era de la misma potencia de las que últimaron a Piewa y a Sargón.

San Petersburgo, 12.—De Samara avisan que allí reina la anarquía. La autoridad no ha podido para mantener el orden. Muchas prisiones pacíficas han sido ultimadas por las bandas de pillos. Nadie se atreve a salir a la calle. La rebelión domina en Orel, Kursk y Kieff. Allí la rebelión domina por el país asolado las poblaciones a sangre y fuego. La policía no puede hacerles frente. Se ha despachado apresuradamente tropas al teatro del desorden. Han sido destruidas propiedades por valor de varios millones de rublos. Esta tarde se recibió aviso de las otras provincias que los representantes de la autoridad son impotentes para mantener el orden. Una sotía de casacas se vio obligada a huir de la turba.

Los revoltosos hicieron fuego sobre las bastías y los infelices ginetes, quienes trataban de ponerse en pie para huir, fueron ultimados por gigantescos alcaños armados de ganadas antiguas, las cuales se lanzaron a los soldados.

Berlín, 12.—Se acaba de poner fin a un gran contrabando de armas entre Alemania y Rusia debido a la efectiva acción de la policía de ambos países. Las armas confiscadas son de la peor calidad. No hay pruebas de que los contrabandistas sean agentes de la revolución, sino que son especuladores.

### Noticias de España

Madrid, 10.—Un horroroso incendio ha destruido varios montes públicos de la provincia de Albacete. A causa del incendio resultaron dos muertos. Los pérdidas materiales son de mucha consideración.

En la gloria de Bilbao ha ocurrido una explosión que ha resultado en un muerto y tres heridos.

Madrid, 11.—Un periódico conservador da la noticia de que el señor Canalejas se separa del partido liberal democrático.

—Se han celebrado fiestas en conmemoración del aniversario de la República, sin que por causa de ellas haya habido que lamentar incidentes de desagradable naturaleza.

Madrid, 13.—En Gibraltar, Huelva, estáallo un motín por cuestiones puramente locales. Excitados los ánimos, la muchedumbre trató de incendiar la casa del alcalde, pero no logró realizar su intento, porque la guardia civil hizo fuego contra los revoltosos. De la descarga resultaron un muerto y varios heridos.

Un grupo de señores se presentó en el eminente dramaturgo don José Echegaray. El señor Echegaray solicitó la audiencia con el objeto de dar gracias al Rey por el nombramiento de catedrático de matemáticas en la Universidad Central, con lo que ha sido agraciado recientemente a propuesta del claustro de aquel centro docente y del Consejo superior de Instrucción Pública.

—Los socialistas de Bilbao han verificado una manifestación para protestar contra el privilegio que se concede a l taberneros, autorizándolos a tener abiertos sus establecimientos los domingos, en contravención de la ley del descanso dominical.

Un grupo de los manifestantes apedreó las tabernas que se hallaban abiertas.

—A causa de un incendio ha quedado destruida totalmente la fábrica de Ica de José María Ceñal y Compañía, que se hallaba instalada en San Claudio, a siete kilómetros de Oviedo.

Madrid, 16.—Anúnciase con carácter semi oficial que el Rey don Alfonso hará su viaje por el extranjero entre los días 10 y 20 de mayo. Después de regresar a Madrid irá a San Sebastián, y más tarde hará un viaje a Berlín y a Viena.

Barcelona, 16.—Se están levantando en Iloga más de 40,000 obreros pertenecientes a todas las industrias. Pasado mañana habrá una conferencia en donde se nombrarán a delegados que salgan por toda España y promuevan una agitación general.

—Hoy se celebró un meeting en Barcelona por los que apoyan al gobierno para prohibir las lidas de toros en domingo. Se adoptó un acuerdo pidiendo al gobierno que prohiba asistir a las corridas a todo hombre y mujer menores de 25 años. Al día de la reunión ocurrió una reciente pelea en la calle entre partidarios y adversarios del toro.

### Muerte repentina

#### COMO OCURRIÓ EL HECHO

En Nicoya, Guanacaste, ocurrió el siguiente hecho:  
Don Cecilio Pérez, natural de Nico-

ya y vecino del pueblo de Matambú, de aquella jurisdicción, cayó muerto de caballo repentinamente.

El señor Pérez llegó a la villa y después de estar bromeando con algunos amigos, uno de estos le prestó un caballo para que montara, cosa que hizo Pérez.

No había caminado cien varas cuando cayó redondo al suelo. Los amigos lo levantaron y notaron que ya era cadáver.

Se cree que murió de una congestión cerebral.

El difunto era uno de los más importantes vecinos de aquella localidad, persona muy honrada, esposo ejemplar y padre cariñoso.

Sentimos lo ocurrido y damos el pésame a su familia.

### Una niña

#### seriamente lesionada.

#### Gravedad de la enfermedad.

El sábado en la tarde ocurrió en el barrio de la Puebla el siguiente hecho:

Una niña de nueve años de edad, hija natural de un señor de apellido Morales, cayó de una carreta y se ocasionó una seria lesión en la cabeza y varias otras lesiones y contusiones en el cuerpo. Los doctores Toledo (don Nazario) y Fernández (don Mauro R.) hicieron la primera curación de la herida de la niña.

El estado de la enfermedad es grave.

### Noticias de Limón

Limón, 11.—Entre los pasajeros de cubierta que vinieron por el "Trent", se cuentan varios costarricenses que fueron a Panamá en busca de trabajo.

—Por el vapor "Miami" llegó a este puerto Mr. Wm. Le Lacheur, cuyo nombre amiento como Consul General de Costa Rica en Inglaterra tuvimos oportunidad de anunciar.

—La Municipalidad le ha concedido un mes de licencia a su Presidente don Felipe J. Alvarado, quien pasará ese tiempo en el extranjero.

—En nuestro último número dijimos que el señor Frank Maduro era el Secretario del recientemente fundado "Club Atlántida". Nos equivocamos, pues el Secretario es el señor don Ricardo Bonilla.

—El doctor Céspedes, nuestro energético Jefe de Sanidad, nos ha asegurado que no habrá más fiebre amarilla en este puerto. El inteligente doctor merece en realidad ser congratulado por la limpieza actual en que el puerto se encuentra y eso nos hace esperar que no verán defraudadas sus esperanzas.

—Un jamaicano llamado Kiffin fué herido a bala por el mandador de la finca de Toro, Mr. L. W. Merrill. El herido fué traído a Limón el martes y puesto en el hospital al cuidado del doctor Echeverría, quien espera que podrá salvarlo mediante una delicadísima operación.

—El jueves a las 4 a. m. principió a incendiarse la factoría de café "El Fenix". Un poco de café tostado se incendió, pero el fuego fué contenido en diez minutos, gracias a los esfuerzos del señor Pardo, propietario del establecimiento, y a los cuidados de los vecinos. Los daños no son de gran consideración y el establecimiento volverá a funcionar dentro de breves días.

—El puente sobre el río Guácimo fué arreglado el sábado y la comunicación con Guápiles se restableció.

—A las 10.30 a. m. del miércoles un negro colombiano llamado Hernández, después de haber inspeccionado cuidadosamente el puesto de zapatería del establecimiento de Mr. Wood, resolvió llevarse un par y con ese fin se lo puso debajo del saco y al ir por la puerta, como vió que estaba vigilado, echó a correr. A medio camino echó lo robado dentro del excusado de la bodega. Fué al fin capturado por la policía y llevado al cuartel. El hombre tiene un carácter vil y es conocido como delincuente en el Istmo, no sólo por otros robos cometidos sino por haber asesinado a uno. Actualmente descuenta una pena de quince días de arresto a la cual fué condenado. (Limón Weekel News).

### Información política

En la noche del domingo, a las 7, se verificó en Cartago la reunión del partido cletista con el objeto de elegir directiva. Asistirían unas 60 personas. Hi-

cieron uso de la palabra varios caballe-  
ros.

La directiva quedó compuesta así:  
Presidentes honorarios, don Deside-  
rio Oreamuno, don Carlos Volio Lio-  
renta y don José Mercedes Rojas. Pre-  
sidente efectivo, don Francisco Jiménez  
Oreamuno; vicepresidente, doctor don  
Carlos Volio J.; secretario, don Alfredo  
Sancho; tesorero, don Ramón Rivera  
B.; vocales: doctor Maximiliano Peral-  
ta, José M. Bonilla, licenciado Jenaro  
Leiva, Bernardino Gualta, Tomás Gu-  
térrez, licenciado Guillermo Mata, Jo-  
rgé Ortiz, Juan J. Sancho, Toribio Bo-  
nilla, Juan Tomás Piedra, Simplicio  
Rivera y Carlos Arias; delegados de la  
junta central del partido: licenciado  
Alfredo Volio y Francisco Ortiz.

Antier domingo fueron á Cartago co-  
mo representantes del Partido que pro-  
clama la candidatura del Licenciado  
don Bernardo Soto, los caballeros Li-  
cenciado don Francisco Aguilar Bar-  
quero y don Víctor Fernández Güell.

A las 2 p. m. de ese día hubo una  
reunión en aquella ciudad, en la oficina  
del primero de los caballeros citados,  
para tratar asuntos del partido.

Concurrieron á ella unas veinticinco  
personas.

En la noche se celebró sesión general  
para el nombramiento de la Directiva.  
Hecha la elección, salieron nombradas  
las personas siguientes:

Presidente, don José María Peralta;  
Vicepresidente, don José Marcelino Ro-  
bes; Tesorero, don Rafael Angel Tro-  
y; 1.º Secretario, don Ensebio Ortiz;  
2.º Secretario, don Ramón Picado. Vo-  
cales: don Fernando García, don Juan  
de Dios Troyo, don Valerio Coto, don  
Alejandro García, don Gregorio Mata  
A., don Jenaro Valverde, don Francis-  
co Chacón, don Adriano Villavicencio,  
don Julio Moya, don Teófilo Vargas,  
don Joaquín Macías, don Francisco Va-  
lerín, don Juan Rafael Valerín, don  
Félix Sancho, don José María Oreamu-  
no S., don Marcos Vargas h., don Pa-  
tricio Arias, don Federico Arias, don  
José María Robles A., don Jorge Ortiz,  
don José Zavalets, don Sergio Macha-  
do y don Juan Torres B.

Hubo algunos discursos. La reunión  
terminó en perfecto orden.

El partido nacional celebró sesión  
antier en San Pedro del Mojón. Hubo  
bastante concurrencia.

En la ciudad de Alajuela también  
celebró reunión el partido nacional. Se  
nombró directiva. Hubo algunos dis-  
cursos.

El partido, maximista á medio día del  
domingo celebró reunión general en la  
ciudad de Heredia.

Hicieron uso de la palabra los señores  
licenciados don Claudio González  
R., don Manuel Coto F., don Alfredo  
González Flores, don Albino Villabo-  
s y señores don Recaredo Dobles, don  
Juan Pérez Borbón y don Nicolás Co-  
nejo. Los concurrentes en correcta for-  
mación fueron á dejar á su casa á los  
caballeros don Blas Zamora y don Ba-  
silio Pérez.

El domingo se instalaron las siguien-  
tes directivas ziguiguistas: En San Isi-  
dro con cuarenta y un miembro.

En San Juan con treinta y nueve  
miembros.

En Pacaca con cuarentay cinco.

En San Antonio con numerosos  
miembros.

En Cartago también se inotó una  
directiva ziguiguista con elementos de  
la clase obrera.

El domingo al medio día se nombró  
la directiva del partido Nacional en He-  
redia, compuesta así: Presidente hono-  
rario, Juan de Dios Pacheco. Presi-  
dente, Manuel Benavides. Vicepresidente,  
Alberto Chaverri. Vocales: Luis R.  
Flores, Elías Sánchez, Enrique Zamora,  
Francisco González G., Juan S.  
Miranda, Juan Sáenz, Patrocinio Pa-  
nigua, Miguel Rodríguez. Secretario,  
Leonidas Loria.

Sabemos que á fines del presente mes  
nazará su programa el jefe del partido  
al Pueblo. Se hace necesario este paso,  
para que se tenga una pauta de discu-  
sión entre los diversos bandos.

La directiva provincial del partido

celetista quedó organizada de la siguien-  
te manera: Presidente honorario, Nar-  
ciso Esquivel, Presidente efectivo, doc-  
tor Elías Rojas, vicepresidentes, Diego  
Chamorro y Ramón González Soto. Se-  
cretarios, Carlos Sáenz y Manuel F.  
Jiménez. Los vocales son numerosos y  
no damos la lista por no tenerla com-  
pleta. Están mezcladas en ella las di-  
ferentes clases sociales.

AVISOS DEL DIA

SE DESEA  
comprar una finca de café de 100 á 200 manzanas  
con buena agua. En esta oficina se informará, 6 v.  
Marzo 14.

AL OS SUSCRIPTORES

SE DESEA  
comprar una finca de café de 100 á 200 manzanas  
con buena agua. En esta oficina se informará, 6 v.  
Marzo 14.

DE SAN JOSE

Se le previene que el que no tenga  
cancelado el recibo de suscripción co-  
rrespondiente al mes de Febrero, para  
el 16 del presente, se le retirará el di-  
ario.—EL ADMINISTRADOR. 3 v

AVISOS ANTERIORES

GRATIFICACION

El martes siete del corriente en la noche, de  
Mata Redonda me fueron robados dos caballos:  
uno negro, recortado, fino, y otro blanco, medio  
gacío, viejo.

A las autoridades y particulares ofrezco una  
gratificación si me dan noticia cierta del paradero  
de esas bestias. Esquivel Villalobos. Marzo 11  
de 1905. 5 v.

AL RESPETABLE PUBLICO JOSFINO

En el acreditado local del activo y honrado  
comisionista don Eduardo Maroto, tengo el gusto  
de ofrecer un precioso y elegante surtido de ca-  
ñeros de abito de recibir de Europa, y el cual se  
compone de una variedad competente para satisfac-  
er el gusto más caprichoso. Hay cuadros de  
frutas, paisajes, marinas de guinea, etc. Oruego  
hacer una visita á dicho local, y no hay duda que  
mis palabras serán suficientes para dejarse con-  
vencidos, y esperando que como en Cartago,  
recibirán un atento aprecio mostrado por voso-  
tros. Vuestro servidor á las órdenes de Uds.—  
Angel María Sánchez. — Marzo 11. 3 v.

A LOS MAESTROS CANTEROS

Se necesita una buena cantidad de bloques  
de piedra, buena, fina, para la construcción de una  
coquina, mitad de 14 pulgadas de alto por 36 de  
codo, y la otra mitad de 16 pulgadas de alto por 50  
pulgadas de codo. No podrá tener menos de 20  
pulgadas de largo cada uno.

El que quiera hacer propuesta, contra al señor  
Cruz Pérez de esta ciudad, mandando austrar  
y precios, puesta en la Estación de Santo Domingo  
de San Mateo. La Junta de Construcción.—E-  
spaña, marzo 10. 8 v.

AVISO

Se desea comprar en los alrededores de San José,  
una pequeña propiedad que tenga buena casa de  
habitación, de 4 á 8 manzanas de café, algo de po-  
rrao y caña. Para precios y condiciones dirigirse  
por correo á A. B. M., apartado n.º 425. Marzo 10.  
5 v.

EL PREMIO GORDO

Se leaará al que compre el "Hotel Universo",  
en Santo Domingo de San Mateo; único en su es-  
pecie, con muy buena cantina; ocupa la mejor casa  
del lugar y tiene buena clientela. Entendese en  
ese lugar con su propietario. Marzo 7. 10 v.

SE VENDE

6 se aquella una casa grande y cómoda, al lado y  
al frente de las de don José Durán, en la calle  
Central, Sur, á cincuenta varas del Parque Cen-  
tral y la Catedral. Para informes, dirigirse á la  
oficina de don Federico Tinoco, 6 al apartado nú-  
mero 137 del Correo. 10 v. al. Marzo 5.

JAPONESES

Están por llegar los famosos "Japoneses", los  
puros sin rival fabricados por Leonte Quesada, en  
Guatemala. Su precio será el mismo de los Tropi-  
cales, á sea C. 1.150 el ciento, por mayor, 6 3 por  
C. 0.50 al detal. Enrique Brenes Mora & C.º Fe-  
brero 15. 6 m.

CRONICA

Defunciones

Día 12.—María Barrantes Hidalgo, 48 años,  
hija de Juan Barrantes y Vicenta Hidalgo; dis-  
trito de San José.

Día 13.—Isaías del Socorro Rojas Brenes,  
1 año, ocho días, hijo de José Rosa Rojas y  
Zoila Brenes; distrito de las Payas. Vicenta  
Fernández Quesada, 62 años, hija de Manuel  
Fernández y Soledad Quesada; distrito de Ca-  
dital. Juan Berrocal, 85 años, hijo de María  
Díaz Berrocal; distrito de Mata Redonda.

Carcel

Día 12.—Entradas: Ramón Aguilar, José  
M. Cabezas, Víctor Cordero, José Alcazar.  
Día 13.—Joaquín Flores (totin).

Salidas: Franco Marín, Juan Vázquez, Rafa-  
el Monge.

Vistas para hoy

Casación.—José Figueredo, criminal, 2 p. m.  
Sala 12.—Feliciano Ortega contra Calixto  
García y otro, 1 p. m.

José Rivera y otros competencia, á las 2 p.m.  
Sala 2ª.—Carlos y Jesús Herrera Marín, hur-  
to y falsificación, á la 1 p. m.

Artistas Saberio Rojas, homicidio, á las  
2 p. m.

Circo Nelson

Hoy se estrenará con carpa nueva  
en el Ballesterio el circo Nelson. El  
programa de la función ha circulado  
profusamente. Dada la fama de que  
vienen precedidos los artistas y sus va-  
riados trabajos, es de esperar que la  
nueva carpa se estrene con lleno com-  
pleto.

Velada

Como estaba anunciado, antenoche  
tuvo lugar en Heredia la velada de be-  
nefencia, en la cual se estrenó la zar-  
zuela nacional, letra de Calsamiglia y  
música de Morales.

La obra fué muy aplaudida.

Incendio

Nos informan de Grecia que antea-

yer hubo un gran incendio en la ha-  
cienda de don Alberto Pinto, que re-  
dujo á cenizas un plantío de quince man-  
zanas de caña magrífica.

El hecho tuvo origen en una invasión  
de fuego de un rastrojo vecino que se  
estaba quemando.

De Orosi

Lunes 6.—Hoy tomó el activo Agen-  
te de Policía don Aureliano Meza un  
contrabando de aguardiente clandestino.  
Los contrabandistas son Agustín y  
Eusebio Portugués.

Dicen que de los muchos contraban-  
distas que hay en este pueblo, éstos son  
los que expendían en mayor escala.

Los reos están á la orden del Juez  
del Crimen de Cartago.

Muerte repentina

Antenoche murió repentinamente Za-  
carias Mora, mandador de una finca si-  
tuada en el caserío de La Caja. Según  
autopsia practicada por el Médico del  
Pueblo, Mora falleció de resultados de un  
ataque cerebral. Había tenido un fuer-  
te disgusto, con motivo de que un in-  
dividuo faltara de palabra á su señora,  
la que se afectó tanto, que la encontró  
llorando. Mora trató de vengarse, pe-  
ro desistió de ello por consejo de sus  
amigos. Más tarde vió al ofensor, co-  
rrió á apoderarse de una escopeta car-  
gada y cayó repentinamente muerto.

Hurto

Antier en la noche un atrevido caco  
se introdujo en la casa de doña Juana  
de Zamora llevándose algunos objetos  
por valor de C. 40. No se sabe quién sea  
el autor del robo.

Inspección

Ayer en la mañana algunos miembros  
de la Municipalidad hicieron una visita  
de inspección por el Rastró, con el ob-  
jeto de estudiar el asunto á que se re-  
fiere una solicitud de don Carlos Volio  
Tinoco referente á que se le ceda un  
pedazo de terreno para el establecimien-  
to de una maquinaria.

Debut

En el salón Boliche debutó el trans-  
formista José Colón Gómez. Es el jo-  
ven Colón una verdadera especialidad  
en el difícil arte de Frégoil. Cosocheó  
muchos aplausos. El salón fué pequeño  
para dar cabida á la mucha gente que  
concurrió al espectáculo.

Desgracia

Anteyer en la milla 78, la máquina  
número 76 masó un pié al trabajador  
Ricardo Aguilar, de Taras de Cartago,  
y hubo necesidad de cortárselo. Los  
peones se quejan de la mala manera  
como los tratan especialmente el man-  
dador Sotero Calvo y Mr. Hamilton,  
conductor del tren de trabajo, que gritan  
y los precisan por cuyo motivo los  
peones se atarantan y las desgracias se  
suceden.

Ferrocarriles pan-americanos

La comisión permanente del ferrocarril  
Pan-americano anuncia los progresos  
que se están realizando en la  
vis de enlazar todo el continente por  
líneas férreas. La de Tehuantepec á la  
frontera guatemalteca adelanta con  
arreglo á la concesión hecha por el go-  
bierno mexicano, y dentro de tres años  
se irá en ferrocarril de Nueva York á  
la capital de Guatemala. En Centro  
América se construyen líneas de impor-  
tancia. Del Perú se anuncia una acti-  
vidad desusada al norte y al sur del  
lago Titicaca. Entre Guayaquil y Qui-  
to, Ecuador, se trabaja sin descanso.  
Bolivia, con los \$ 10,600,000 que reci-  
bió del Brasil y otra cantidad respec-  
table que ahora recibe de Chile, entra  
en período activo de construcción ferrocarrilera,  
mientras que la República Ar-  
gentina construye para extender sus  
líneas hasta Bolivia. En Chile el con-  
trato para hacer un túnel por los Andes  
que permita ir en viaje recto de Val-  
paraíso á Buenos Aires, ha sido adju-  
dicado á una casa americana. Los tra-  
bajos están ya en progreso y al efecto  
se están despachando materiales de los  
Estados Unidos. En muchas de las em-  
presas citadas hay considerables capi-  
tales americanos.

D. E. P.

Leemos con este título en "Las No-  
vedades" de Nueva York:

"De San José, capital de Costa Rica,  
nos comunican la dolorosa nueva del  
fallecimiento de nuestro antiguo é inol-  
vidable amigo don Francisco Mendiola  
Boza, ocurrido el 18 de diciembre úl-  
timo.

El finado Mendiola Boza, aunque  
oriundo de Cuba, estaba identificado con  
el progreso de la América Central, en  
cuyas repúblicas tenía relaciones y pres-

tigio por sus bellísimas dotes y espíritu  
de empresa.

Costa Rica le debe mucho, muchí-  
simo en ese orden. El implantó el  
capital y pueblos circunvecinos una red  
telefónica, bien montada, así como tam-  
bién con magníficos ploteos de luz eléc-  
trica con que abasteció á San José, He-  
redia y otras ciudades de la comarca.

Le sorprendió la muerte, deplorá-  
dísima de toda Costa Rica, en edad rela-  
tivamente joven, henchido de esperanzas pa-  
ra un no lejano porvenir, con la funda-  
ción de vías férreas y fábricas modernas  
que habrían de dar gigantesco impulso  
á aquella república y no poco renombre  
y bienestar á tan incansable empresario.

Deploramos con toda el alma tan lu-  
tuosa nueva, que deja en la mayor de-  
solación un hogar tan caldeado por lo  
acendrado del cariño, como el de Men-  
diola Boza en San José, á su descono-  
cida viuda doña Piedad y tiernas niñas,  
enviamos desde aquí la expresión de  
nuestra pena en su honda aflicción,  
confiando en que les servirá de lenitivo  
para sobrelevar con cristiana pacien-  
cia tan irreparable pérdida.

Información

Contra el jefe político de Talamanca  
se levanta una información por el Agen-  
te 1.º Principal de Policía de la Comar-  
ca de Limón, para averiguar asuntos que  
se le imputan á dicha autoridad.

Carcel

En las puertas de todos los edificios  
que ocupan las autoridades de la comar-  
ca de Limón, á excepción de los de la  
cabecera de cantón, se han colocado  
carteles haciendo ver que el dinero por  
multas é impuestos municipales se de-  
ben pagar en las tesorías respectivas  
y no en las jefaturas y agencias de po-  
licía. Esta disposición obedece á que al-  
go grave ha pasado por aquellas ofici-  
nas.

SERVICIO DE LA NOCHE

En reunión general, el partido Repu-  
blicano independiente eligió anoche la  
siguiente directiva central:

Presidente Honorario, Licenciado  
don Mauro Fernández, Presidente efec-  
tivo, Licenciado don Francisco Aguilar  
Barquero. Vice presidente, don Víctor  
Fernández Güell. Primer secretario,  
Licenciado don Adán Saborio. Segundo  
secretario, don Nicomedes Jiménez.  
Primer Prosecretario, don Emilio Ar-  
tavia. Segundo Prosecretario, don Ro-  
berto Hernández. Tesorero, don Narci-  
so Blanco. Vocales: Licenciados don  
Gregorio Martínez, don Guillermo O-  
bando, don Pedro León Pérez, don Blas  
Prieto, don José Ramón Chavarria, Dr.  
don Federico Zumbado, don Emanuel Ji-  
ménez, don Franklin Jiménez, don Fidel  
Tristán, don J. Rafael Monteseoche,  
don Joaquín B. Fernández, don Félix  
Zumbado, don Gregorio Soto, don  
Tacio Castro, don Matías Núñez, don  
Alberto L. Pérez, don Santiago Calvo  
N., don Santiago Zamora, don Pío  
Ocontrillo, don Jesús Cedeño, don Ma-  
nuel M.º Calvo, don Yanuario Arroyo,  
don Hilarión Reyes, don J. J. Sáenz,  
don Juan Calvo, don Francisco Vargas  
R., don Tomás Valverde, don Santiago  
Calvo h., don Andrés Céspedes.

Se da como un hecho que el ilustre  
facultativo doctor don Pánfco J. Val-  
verde se ha adherido al Partido Nacio-  
nal que postula al Lic. don Cleto Gon-  
zález Víquez. Con este motivo, en la  
reunión que tuvo anoche el partido cle-  
tista, fué vivado el doctor Valverde.

Anoche hubo una numerosa reunión  
del Partido Nacional. Tuvo por objeto  
dar posesión á los miembros de la di-  
rectiva. Hicieron uso de la palabra va-  
rias de las personas presentes.

A las 7 hubo una reunión política  
en favor del licenciado don Máximo  
Fernández, en una casa sita por la Es-  
tación del Ferrocarril al Pacífico. Con-  
currió un número considerable de per-  
sonas.

A las 9 y 30 un desconocido atacó á  
palos al señor Malaguías Navarro, cau-  
sándole varias contusiones en el cuerpo.  
El hecho ocurrió por el lado Sur de la  
población ó sea en las proximidades del  
edificio que antiguamente ocupaba el  
Museo. Navarro dice que supone quién  
sea su agresor y ofreció delatarlo á la  
policía.

# Lámparas de Alcohol

## REFORMADAS

EN  
LA NUEVA FERRETERIA

DE  
MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

Las hay en las formas que se deseen y con respuesto de camisa  
ARAÑAS y lámparas para luz incandescentes y toda clase de útiles  
eléctricos.

Miguel Macaya y Compañia

San José, 2 de marzo de 1905.

### AVISOS ECONOMICOS

Se alquilan dos casas grandes, nuevas, en el punto más higiénico de San José, situadas en los altos de la estación, al lado de las oficinas del Tranvía. Informarán, en la palpería de Francisco Rosés, Parque de Morazán, Mr. 5. l. m.

Aquíto mi casa situada frente al Colegio de Señoritas. Es esquinera y se acaba de edificar. Entenderse con el dueño, Tintorería de José Ariel. 10v. Marzo 14.

Aquíto una casa pequeña pero cómoda y limpia, en el barrio de Amón. Precio \$ 45.— Manuel Echeverría. Marzo 2. 10 v.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur. Casa n.º 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecernme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Palamisch. Febrero 16. 6m.

Cal de concha.—Vendo por mayor en Desam parados, aquí y donde la necesite el cliente. Precios reducidos.—Oficina de Agencia y C. 3. misiones Eduardo Maroto, 75 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.—Febrero 18. 1 m.

Pescado fresco, todas las tardes a las seis en la palpería "Los Coronados". Febrero. 19. 1m

Para pronta é infalible de la mordedura de toda clase de culebras.—Remedio puramente vegetal, de resultados sorprendentes, siempre infalible cuando se usende con tiempo. El éxito está garantizado con una experiencia de muchos años. No falla un solo caso. Acófídase al firmante.—Emilio Quiros, Paraiso.—Marzo 2. 1 m.

Se vende hierro galvanizado para techo sin usar, barato. Dirigirse al apartado 104. Marzo 2. 10 v.

Se desean colocar \$ 2,500 con plazo largo. Dirigirse al apartado 84. Marzo 4. 10v.

Por \$ 275 se vende en Atasca un billar con tréneras junto con algunos útiles. Todo en buen estado.—Alberto Jiménez. Febr. 12. 1m

### SERVICIO DE COCHE FINEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche finebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que a ellas se les cuente un stand cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren a los señores Arias & Baldares el stand, tienen derecho a usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el ferretero de la casa mortuoria a la iglesia y de esta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 año.—Félix Mata.

# Gran fábrica de muebles

He vneido a abrir mi establecimiento. Me comprometo de nuevo a fabricar toda clase de muebles dejando satisfechos todos los gustos. Me hago cargo de toda clase de trabajos de carpintería y ebanistería. Los talleres se hallan en mi antiguo y conocido local de Cuestas de Moras. No tengo agente. Febrero 17. 1m. JORGE MORALES BEJARANO.

## IMPORTANTE AVISO PARA LOS EXPORTADORES

COMPANIA DE VAPORES ELDERS & FIFFES SHIPPING LIMITED.  
SERVICIO ENTRE LOS PUERTOS DE LIMON, MANCHESTER, BRISTOL Y LONDRES  
ITINERARIO FIJO

Habiendo hecho arreglos con la Compañia del Ferrocarril de Costa Rica, esta Compañia tomará café y otros productos del país bajo las mismas condiciones de fleta directo que las otras que hacen el servicio entre este puerto y Londres. Sus excelentes y cómodos vapores harán viaje semanales y entregarán la carga 19 días después de su salida de este puerto.

El siguiente itinerario registrá durante los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo en curso:

El vapor Chikahominy saldrá de Limón el día	16 de Febrero
" " Matina " " " " "	" " 23 "
" " Greenbrier " " " " "	" " 2 " Marzo
" " Miami " " " " "	" " 9 " "
" " Oppomatox " " " " "	" " 16 " "
" " Manistee " " " " "	" " 23 " "
" " Oracasbessa " " " " "	" " 30 " "
" " Matina " " " " "	" " 6 " Abril
" " Chikahominy " " " " "	" " 13 " "
" " Miami " " " " "	" " 20 " "
" " Greenbrier " " " " "	" " 27 " "
" " Mani-tee " " " " "	" " 4 " Mayo
" " Appomatox " " " " "	" " 11 " "

Recomendamos poner en las "Guías" por vapores directos de Elders & Fiffes Limón 10 de febrero de 1905 R. J. SCHWEPE, agente 20v.

## Inglés y Frances

A cinco dólares mensuales, pago adelantado, damos desde hoy clases de esos idiomas. Colegio de San Luis Gonzaga, marzo 9 de 1905.

JAMES H. YTER HENRI FAILLIART P. PROFESORES.

15 v. alt.

## LINEA

### Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. JOHN M. KEITH. San José, Diciebre de 1904.

## Aviso importante

Estoy autorizado para vender lo siguiente:

La casa que hoy ocupa el "Club de Costa Rica" es toda de ladrillo y sus maderas son de primera clase; su posición en la capital no puede ser mejor, pues está situada en la "Avenida de las Damas", entre el Parque Nacional y el de Morazán.—Un terreno de manzana y cuarto, con agua de riego, situado en la boca de la Sabana, donde dá vuelta el tranvía.—Una espléndida casa situada en el punto más alto y dominante de la ciudad de Cartago, y 600 manzanas de terreno en la margen derecha del río Reventazón, contiguo á terrenos de la United Fruit Co.—Últimamente venderé también todo el mobiliario de una casa de familia grande, en Cartago.—MANUEL LUJAN.—San José, Dic. 20. 2m.

## LA MODA

¡Quiere vestir bien! Ocurrid á la sastrería LA MODA, frente á la oficina "La República", en donde se ha concentrado el arte. Especialidad en trajes de etiqueta como Frac, Levita, Smoking y Uniformes Militares, trajes de invierno, Sobretodos, Makforlas y todo lo concerniente a vestir. Se admite llevar la tela ó bien poniéndosela. Todo barato y muy bueno; prueba hace fé, y os convenceréis. Celoso en el cumplimiento de las órdenes.—TRANSITO VARGAS A. Febrero 25

## Temporada de verano

El ya bien conocido y renombrado "Hotel y Restaurant Central", ofrece para la presente estación un servicio especial que no dará lugar á ninguna queja. Las personas que tienen sus familias en el campo, encontrarán en esta casa todo el confort, calidad y variedad de platos propios para hacerles agradable la actual vida de la capital. No olvidar que hay cenas todas las noches y que el servicio del Restaurant en cuanto á banquetes y ensayos no admite rivalidad. Gustavo Boni, Proprietario.

## MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 22

Tipografía de EL NOTICIERO